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A Companhia de Saneamento de Minas Ge-
rais (Copasa) anunciou através de ofício en-
dereçado à Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso que concluiu as obras
as quais havia se comprometido para ele-
var o tratamento de esgoto no município para
95%. A medida, no entanto, está sendo alvo
de verificação por fiscais da Reguladora de
Serviços de Abastecimento (Arsae-MG) que
desde a segunda-feira,30 de setembro, es-
tão na cidade acompanhando o resultado
dos trabalhos. Um laudo deverá ser apre-
sentado nos próximos dias para confirmar a
veracidade do anunciado pela estatal.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
CONTAGEM
O mês de outubro chegou e com ele o calendário
político eleitoral ganha mais um capítulo. É que de
agora há exato um ano acontecerá a corrida eleito-
ral para os cargos de prefeito, vice-prefeito e verea-
dores. A contagem regressiva já está valendo e já
neste período já se percebe movimentações de
pretensos candidatos visando se posicionar para o
que vem pela frente. Em outros tempos a movimen-
tação era maior.

VISITA
A convite de Sérgio Assis, diretor geral do presidio de
São Sebastião do Paraíso o deputado estadual Antô-
nio Carlos Arantes visitou a Unidade Prisional. Ele en-
controu-se com a Defensora Pública, Jussara de Oli-
veira Lauria R. Torres e o advogado Adilson Riva. O
diretor lhe mostrou as instalações do presidio e o que
está sendo feito.

REIVINDICAÇÕES
A superlotação carcerária não é novidade para nin-
guém, mas algumas questões referentes a
infraestrutura do prédio chamam atenção. O diretor
Sérgio Assis e a defensora passaram ao deputado
Arantes detalhes sobre as principais dificuldades en-
frentadas na administração do presídio. E solicitaram
a Arantes que seja o interlocutor junto ao governo na
tentativa de solucionar problemas.

ELEIÇÕES
Vereadores e representantes do Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais (Sempre) e do Instituto de
Previdência dos Servidores Municipais de São Se-
bastião do Paraíso (Inpar) se reuniram na semana
passada. O encontro serviu para tratar da eleição dos
membros do Conselho Administrativo do Instituto para
o biênio 2019/2021.  Também para buscar um enten-
dimento em torno de uma candidatura ao novo presi-
dente do Conselho que deverá substituir o atual, Sil-
vio Aparecido de Carvalho. Ele foi indicado pela Casa
Legislativa e não deseja mais continuar no cargo.

PARA O BEM
Conforme o presidente da Câmara, Lisandro Monteiro,
o Legislativo tem obrigação de pensar no bem dos
servidores públicos municipais, colaborando de to-
das as formas possíveis com o instituto de previdên-
cia da cidade. A intenção dos vereadores é contribuir
para que se dê continuidade à boa gestão realizada à
frente do Instituto nos últimos dois anos. Por isso, a
busca do diálogo e entendimento com o sindicato e o
próprio Inpar para se chegar ao bom senso e em con-
junto para uma boa decisão.

ZONA DE COMÉRCIO
Foi aprovado na Câmara de Paraíso projeto de lei que
trata da desafetação de área para implantação de zona
comercial no bairro residencial Santa Tereza. A inici-
ativa estabelece a liberação de uma área do patrimônio
público e ao mesmo tempo a implantação de uma
zona comercial, de serviços e indústrias. A expectati-
va, agora, é de que em breve o Executivo Municipal
envie novamente à Câmara um Projeto de Lei Com-
plementar, retirado de pauta recentemente, que alte-
ra o Plano Diretor do Município para a criação da re-
ferida zona comercial.

CRITÉRIOS
Sobre a possível criação de um novo parque industri-
al em Paraíso, de modo possibilitar maior número de
empregos, há de se considerar alguns pontos. Um
deles, primordial, é ter a certeza que a CEMIG pode-
rá atender à demanda de fornecimento de energia ne-
cessária, e isso leva tempo, daí providências se é
que ainda não foram, deveria ter sido tomadas há al-
gum tempo. E espera-se que o critério da distribui-
ção das as áreas seja levando em conta a efetiva
possibilidade de emprego da mão de obra.

MERENDA ESCOLAR
Integrantes da Câmara dos Vereadores de São Se-
bastião do Paraíso estão em busca de um consenso
para autorizar a venda de alimentos para a merenda
escolar no município. O assunto foi tratado durante
reunião com integrantes da Associação das Famílias
dos Produtores Rurais da Queimada Velha, represen-
tantes da Secretaria Municipal de Desenvolvimento
Agropecuário. Também compareceram o presidente
Lisandro Monteiro e os vereadores José Luiz das Gra-
ças, Luiz de Paula, Marcelo Morais, Maria Aparecida
Cerize e Vinício Scarano. A secretária municipal de
Desenvolvimento Agropecuário, Yara Borges, afirmou
que a equipe já está procurando soluções para os
problemas recentes ocorridos com chamamento pú-
blico para a compra dos produtos.

VALORIZAÇÃO
O debate girou principalmente em torno do valor pago
pelos produtos da agricultura familiar, levando em con-
sideração a oscilação de preços devido à sazona-
lidade da produção, bem como a necessidade de a
compra respeitar a legislação.  A secretária esclare-
ceu ainda que o preço determinado em edital para os
alimentos é definido via tomada de preço, pesquisa
realizada nos mercados e feiras locais. O realinha-
mento é uma alternativa prevista pelo edital na qual o
produtor pode pedir a alteração no valor recebido, pro-
vando que o preço pago pelo poder público está
aquém daquele praticado pelo mercado. O assunto
será discutido em novas reuniões.

ATENÇÃO OBRAS...
Sabe-se que em várias vias públicas de Paraíso, a
capa asfáltica, quase sempre “fininha” foi para o
beleléu, Mas condutores de veículos sugerem que pelo
menos dois buracos que têm ocasionado muitos
trancos e podem ocasionar danos mecânicos, se-
jam reparados. Uma pazada de massa asfáltica em
cada um evitará constantes xingamentos. Um deles
(velho de guerra), na confluência da rua José de Belo
com avenida Monsenhor Mancini. O outro, bem mai-
or, fica na rua Nelson Jabur, próximo a um supermer-
cado, e do Terminal Rodoviário.

HUMILDADE PARA
DESTINAR DINHEIRO PÚBLICO

Informação
versus novas

profissões

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Semana passada escrevi sobre a necessidade de se ter
humildade para legislar. De ouvir a população tanto para sa-
ber quais são os problemas que mais a afetam no dia a dia
quanto para buscar as melhores soluções para eles. Escrevi,
também, sobre como isso define a maneira como atuo na
Assembleia e sobre como esse é o princípio fundamental da
Frente Parlamentar pela Desburocratização, que tenho a honra
de coordenar. Quem ainda não leu, pode acessar o artigo em
bit.ly/HumildadeHD.

Essa semana escrevo sobre como a humildade é chave para
outra ação do meu mandato: a destinação de verbas públicas. A
cada ano os deputados têm direito de destinar uma parte do
orçamento público para localidades e projetos que escolherem e
é comum enviarem essas verbas para suas bases.

Entendo que esse não é o melhor critério e, junto com o
deputado federal Tiago Mitraud, decidi dar oportunidades iguais
para todas as localidades de Minas Gerais disputarem essas
verbas e destiná-las para onde elas são mais necessárias,
independentemente de serem nossas bases ou não. É o Edital
de Emendas Liberta Minas, no qual os interessados podiam
apresentar projetos indicando que problemas resolveriam com
os recursos de nossas emendas, e de que forma.

O edital já foi tema desse espaço em outras duas oportu-
nidades. Quem quiser ler sobre ele, é só acessar bit.ly/

De acordo com dados da
Associação de Mídia Interati-
va (AMI), que reúne os pro-
vedores de acesso à Internet
no Brasil, em 2001 já havia
mais de 100 mil vagas relaci-
onadas com negócios que se-
rão gerados pela rede mundial
de computadores. O homem
está inserido em grupos soci-
ais, os quais são cons-truídos
durante toda a trajetória de sua
vida: no ambiente familiar, es-
colar, na comunidade em que
habita, no ambiente de traba-
lho, enfim, nos relacionamen-
tos que ele desenvolve.

A necessidade de se rela-
cionar e garantir contatos
com esses grupos tem deixa-
do de ser algo limitado, gra-
ças à existência de mídias de
relacionamentos, uma vez
que a distância deixou de ser
fator impeditivo. O Ministé-
rio da Educação anteviu, há
mais de uma década, a força
da Informática no mercado
nacional. Equipou as escolas
do Brasil, em sua expressiva
maioria, com computadores.
Infelizmente, ainda há esco-
las públicas informatizadas,
com as salas de computado-
res paralisadas.

Os projetos, que antece-
dem o ritmo lento da educa-
ção, não se edificam, pois
esbarram em escolas retróga-
das e na falta de seriedade no
trabalho educativo das novas
gerações. Esta falta de geren-
ciamento das salas de infor-
máticas impedem os alunos
(escolas públicas) de famili-
arizarem com os recursos de
um micro e entrarem no mer-
cado de trabalho. O mais im-
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EditalDeEmendasHD e bit.ly/MinasSaiDasSombras. Infeliz-
mente, é comum vermos o dinheiro público ser destinado para
ambulâncias, veículos, academias ao ar livre, equipamentos
hospitalares e outros bens que, algumas vezes, acabam pa-
rados e sem uso por falta de dinheiro de quem os recebeu
para fazer a manutenção ou para contratar as pessoas ne-
cessárias para operá-los. De vez em quando, parados porque
as prioridades de quem os recebeu eram outras.

Não queríamos ver os recursos públicos das nossas emen-
das terem esse fim. Por isso, ao invés de resolver de dentro
de nossos gabinetes quais seriam os melhores destinos dos
recursos, decidimos ouvir os prefeitos e gestores e deixar
que eles nos dissessem o que era prioridade para suas cida-
des e organizações. Com humildade, decidimos deixar quem
vive os problemas de perto todos os dias definir quais são os
problemas mais urgentes de suas comunidades e qual a melhor
maneira de resolvê-los. É tentador querer dizer como cada
centavo deve ser gasto, mas acredito ser mais eficiente res-
peitar os gestores locais, respeitar a quantidade de conheci-
mento que existe espalhada pelo estado e ser parceiro de
quem tem ideias boas e trabalha com seriedade!

(Hoje em Dia - 30/09/19).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário e

dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

portante e o que mais inco-
moda é que as novas profis-
sões foram talhadas para os
jovens atentos e dedicados.
Sabe-se que mais de 60%
deles (mais de 60%!!!) con-
seguiram assimilar conheci-
mentos para seus projetos de
Web, por meio de livros ou
Websites, e quase todos es-
tudaram sozinhos!

Necessitamos de políti-
cas de ensino para o setor de
informática nas escolas. O
currículo escolar e o ritmo
do ensino urgem se ajustar
ao dinamismo da Tecnologia
da Informação (TI). São no-
vos tempos, novas fontes de
aprendizado e nova forma de
relacionamento humano.

Dentro desta postura de
aprendizagem, o 'Inglês' sur-
ge como matéria obrigatória.
Passa a ser uma segunda lín-
gua dos jovens. É essencial
a qualificação espontânea e
contínua, porque essas no-
vas profissões apresentam
muitos nomes em inglês, e o
campo de conhecimento téc-
nico científico mundial exi-
ge, no mínimo, a formação
de ensino médio (segundo
grau) e Inglês fluente.

Quem não se preparar,
dificilmente encontrará vaga
na área tecnológica na dis-
puta pelo emprego. JACUÍ,
ainda está na hora de implan-
tar cursos de Informática e
Escolas de línguas.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Merlot, cãozinho da pá virada
só quer comer, dormir, brincar,
derrubar e quebrar minhas plantas
mastigar tapetes e mais nada.
Merlot é da minha sobrinha Denise
ele sabe quando ela está chegando
de longe começa a latir e chiar
ninguém consegue apaziguar.

Denise ganhou o cãozinho bem pequeno
ele é lindo  com manchas brancas,
pretas e marrom claro
é levadíssimo, de faro apuradíssimo.
Quer passear, saltitar e correr
é difícil quem o consegue deter
pra vê-lo mais calmo
é necessário dar-lhe algo pra comer
ou então muito carinho lhe fazer.
Com tanto chamego e comilança
nada consegue encher sua pança
é preciso muito jeitinho ao tratá-lo
pois ele é igual criança !

Bernadete  Aguiar / Poetisa

4 de Outubro - Dia Mundial dos Animais!
Não compre animais, ADOTE!

LIONS CLUBE CULTURAL

MERLOT

A FAMILIA DE

ILCE
GIACCHERO

Agradece manifestações de pesar
recebidas por ocasião de seu
falecimento. Agradece em especial
a Equipe de Médicos, Enfermeiros
da AMPARA, e também suas
cuidadoras pelo carinho e dedicação
ao longo de 14 anos. Convida a todos
para a Missa de 7.º Dia a ser
celebrada na intenção de sua alma
no dia 3, quinta-feira, às 19 horas na
Capela de Nossa Senhora Aparecida.
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Por João Oliveira

Entrou em pauta da Câma-
ra de São Sebastião do Paraí-
so, projeto de lei de autoria do
Executivo municipal que dispõe
sobre a ratificação do protoco-
lo de intenções do Consórcio
Intermunicipal para o Desen-
volvimento Sustentável da re-
gião de São Sebastião do Para-
íso (Cidassp).

Após suscitar algumas dú-
vidas em relação ao funciona-
mento e necessidade do proje-
to, vereadores o aprovaram
como objeto de deliberação

Câmara analisa projeto que
ratifica protocolo de intenção

envolvendo aterro sanitário
encaminhada para Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação.

De acordo com justificati-
va se encontra em plena ativi-
dade o Consórcio Intermunic-
ipal para o Desenvolvimento
Sustentável da Região de São
Sebastião (CIDASSP), "cuja
finalidade precípua é destinar
de forma correta os rejeitos
gerados pelos Municípios con-
sorciados visando a melhoria
das condições de saúde públi-
ca, meio ambiente e qualidade
de vida da população, dentre
outras de interesse dos entes
consorciados, além de viabilizar
a manutenção e operação do

Aterro Sanitário de São Sebas-
tião do Paraíso".

Segundo o projeto, atual-
mente a composição do Con-
sórcio conta com as partici-
pações dos municípios de São
Sebastião do Paraíso, Itamo-
gi, São Tomás de Aquino,
Monte Santo de Minas, Jacuí,
Pratápolis e Fortaleza de Mi-
nas, cujos trabalhos iniciais já
vêm despertando o interesse
de outros municípios em se
consorciarem ao CIDASSP.
"Neste contexto, o município
de Cássia manifestou interes-
se de participar da composi-
ção deste consórcio, tendo a

assembleia do CIDASSP de-
liberado neste sentido, restan-
do apenas a ratificação do Pri-
meiro Termo Aditivo do Con-
trato de Consórcio Público
conforme determina a legis-
lação", destaca.

Conforme ressalta a prefei-
tura, a proposta de Projeto de
Lei "visa tão somente ratificar
o Protocolo de Intenções do
Contrato de Consórcio Públi-
co do CIDASSP", completou.
Diante disto, vereadores apro-
varam o projeto como objeto
de deliberação, que foi enca-
minhado para Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação.

Por João Oliveira

O vereador Marcelo de Mo-
rais ocupou a tribuna da ses-
são da Câmara Municipal des-
ta semana (30/9) e alegou que
votação que culminou com
aprovação de projeto de lei em
2009 que autorizava a Copasa
a realizar a cobrança da tarifa
de esgoto em São Sebastião do
Paraíso pode ter se dado de
maneira inadequada. De acor-
do com o vereador, que leu a
ata da sessão em que o projeto
foi aprovado, em 27 de agosto
de 2009, cinco vereadores fo-
ram favoráveis à aprovação do
projeto, contra três que foram
contrários.

Naquela data um vereador
não compareceu à sessão. Ve-
readores da atual legislatura
questionaram a validade da
aprovação, alegando que teria
que ser 2/3 (dois terços) da
Câmara, ou seja, sete votos
favoráveis. Lembraram que
além dos cinco votos registra-
do em ata, também houve o
voto do presidente da Câmara
à época, somando seis votos.

O vereador José Luiz das
Graças lembrou que era preci-

 Vereador ocupou a tribuna após leitura de correspondência da
Copasa informando funcionamento de elevatória do Córrego Rangel

Asscam

Vereadores alegam possível ilegalidade em
aprovação de tarifa de esgoto em 2009

so os sete votos, para que o
projeto fosse aprovado e que,
por falta desse quórum, Comis-
são Parlamentar Processante
não foi aberta devido a votos
insuficientes.

Além disto, o vereador Mar-
celo de Morais também chegou
a questionar a falta de tratamen-
to de esgoto em Guardinha,
Termópolis e Vila Conserva.
"O debate é ainda maior. Ire-
mos questionar isto tanto juri-
dicamente em processo que
abrimos contra a Copasa em
2017, quanto juridicamente via
questionamentos desta votação
que acorreu em 2009. Não hou-
ve 2/3", completou.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes, lembrou que foi
veementemente contra a apro-
vação desse projeto, e que pro-
pôs emenda para barrar co-
brança de tarifa antecipada. "No
dia da votação, por mais que a
população não tivesse partici-
pado, havia muitas pessoas no
plenário. O prefeito da época
esteve presente e eu tive a
oportunidade de dizer, não só
para ele, mas para os pares, que
o fruto disto, ou melhor, pre-
juízo, seria colhido futuramen-

te. Esse futuro é agora: a insa-
tisfação da população. Temos
que ressaltar o trabalho desta
Câmara, em lutar contra isso,
mas é algo que poderia ter sido
evitado lá atrás. É um prejuízo
essa tarifa para nossa cidade,
é um dinheiro que vai embora
pelo ralo. Caríssima, diga-se de
passagem, é um dinheiro que
o cidadão paga, que poderia ter
sido investido de outras for-
mas", completou.

Morais solicitou ao presi-
dente da Câmara, Lisandro
Monteiro, um estudo de cará-
ter de urgência sobre o proje-
to, para que vereadores pudes-
sem ter condições de tomar
providências em relação a esta
situação. "Ao meu entender, 2/
3 são sete votos, e sem esses
sete votos não foi aprovado o
tratamento de esgoto em São
Sebastião do Paraíso, ou seja,
esse projeto foi nulo, terá que
ser enviado novo projeto a esta
Casa.", ressaltou. Por fim o
vereador leu artigo da lei orgâ-
nica que trata da matéria, que
embasou seu argumento sobre
a votação de sete vereadores
para a aprovação do referido
projeto.

Por João Oliveira

A Câmara Municipal apro-
vou por unanimidade na ses-
são desta semana dois proje-
tos, um de resolução e um de
lei, de autoria dos vereadores
Cidinha Cerize e Ademir Ross.
O primeiro dispõe sobre cria-
ção da "Câmara Cultural, que
tem por objetivo a cessão de
espaço da Casa Legislativa
para manifestações culturais;
o segundo, altera lei cria o
programa da horta comunitá-
ria em São Sebastião do Pa-
raíso. Ambos os projetos fo-
ram aprovados em segunda
votação.

Vereadores aprovam projetos que
cria "Câmara Cultural" e altera

"Horta Comunitária em Paraíso"
O projeto de autoria da

vereadora Cidinha Cerize visa
tornar a Casa Legislativa um
espaço aberto para a "exposi-
ções de ideias, liberdade de opi-
niões, incentivando artistas de
diversas áreas a saírem do ano-
nimato e apresentarem seus tra-
balhos artísticos. Tudo isso ali-
ado também à formação, à cul-
tura e à comunicação. Histórias
de vida são contadas, recon-
tadas e ressignificadas através
da arte e da cultura. Fotografia,
livro, poesia, artesanato e diver-
sas outras formas de expressão
são utilizadas nas vivências pro-
postas pelo projeto".

Já o projeto de lei, de auto-
ria do vereador Ademir Ross,

dispõe que os produtos das
hortas comunitárias deverão
ser destinados a associações de
defesa dos direitos sociais. A
ideia é que as doações também
sejam encaminhadas ao abas-
tecimento de escolas munici-
pais. Dessa forma, as pessoas
jurídicas cadastradas no pro-
grama "Hortas Comunitárias"
deverão doar integralmente a
produção para associações de
defesa dos direitos sociais e
abastecimento de escolas mu-
nicipais.

Além disso, os produtos
poderão ser utilizados ou
comercializados livremente pe-
los produtores, sendo que 30%
da produção colhida deverá ser

destinada às associações cita-
das e escolas municipais, po-
dendo o excedente ser co-
mercializado.

A lei também estabelece
que o produto das hortas co-
munitárias de terrenos baldi-
os ou glebas particulares de-
verá destinar 10% às escolas
ou entidades assistenciais
estabelecidas em São Sebas-
tião do Paraíso, podendo o
excedente ser comercializado
dentro da circunscrição do
município. O Executivo mu-
nicipal ainda poderá conceder
vantagem tributária sobre o
imposto predial aos proprie-
tários que respeitarem essa
destinação.
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Entretanto
Renato Zupo *

BOLSONARO E A ONU
O presidente disse na ONU o que muitos queriam

ouvir e adoraram, e o que outros tantos detestaram.
Este segundo grupo, é claro, ansiava por um discur-
so suave e conciliador, mas não é isso o que se deve
esperar de um governante questionado em sua com-
petência, ameaçado na proteção de nossa sobera-
nia amazônica, como fizeram com Bolsonaro e com
o Brasil no último mês. Muito bom que ele tenha dado
seu recado ao francesinho arrogante Macron e à toda
poderosa alemã Angela Merckel. O presidente fran-
cês apenas prossegue na tendência ofensiva de seu
pré-histórico antecessor, Charles de Gaule, que na
década de 1960 afirmou que não éramos um país
sério. Somos tão sérios que não levamos desaforo
pra casa, muito menos de um presidente que não
consegue por em ordem seu próprio país. Se Macron
quer nos ajudar com a Amazônia, que primeiro cuide
da Catedral de Notre Damme, que deixou consumir
em chamas. Por lá também havia ajuda internacional
de restauro e conservação. Quanto à Angela Merckel,
com todo o respeito que nutro aos alemães, um go-
verno que matou seis milhões de judeus tem que
passar no mínimo os próximos dois séculos calado,
sem criticar outros países. No mínimo duzentos anos
– e olhem que eles ainda nos ganharam de sete a um
na Copa, hein?
GILMAR E A LAVA JATO

O Ministro Gilmar Mendes criou um neologismo:
“lavajatistas”, para ele os defensores da Operação
Lava Jato, que considera o “Ovo da Serpente”, por-
que vai de encontro ao pacto democrático e dá pode-
res inigualáveis a agentes políticos que deveriam,
como todos nós, respeitar as limitações legais e cons-
titucionais das atribuições de cada uma das autori-
dades envolvidas nos processos da Operação Lava
Jato: Sérgio Moro, Deltan, etc… Defender Gilmar
Mendes, eu bem sei, é atiçar arrivistas irados dos dois
lados das ideologias brasileiras cada vez mais pola-
rizadas. Mas, se a Lava Jato não é o “Ovo da Serpen-
te”, é uma “Caça as Bruxas” que já deu o que tinha
que dar: não existem inquéritos sem fim, ações pe-
nais sem fim, o que solavanca e atropela a seguran-
ça jurídica das instituições e – literalmente – para
(como parou) o Brasil. Não vou dizer que a turma de
juízes e procuradores de Curitiba tenham ferido a lei.
De coração, gente, não vi nenhum crime perpetrado
por eles nos áudios ilegais receptados por um jorna-
lista gringo que saiu corrido dos Estados Unidos de
Trump. Vi alguma falta de ética, alguma lambança
institucional e, sobretudo, muita vaidade. Sérgio Moro
é o menos culpado, muito embora o mais visado. Mas
Gilmar Mendes está certo em um ponto: o limão tem
que virar limonada. Dessa trapalhada que já passou
de hora de acabar temos que tirar a lição de que, por
mais torpe que seja o criminoso, alguns princípios
democráticos e processuais basilares, básicos, al-
gumas garantias constitucionais inerentes ao próprio
Estado de Direito, tem que ser respeitados, devem
ser respeitados sempre, não importa que seja Judas
o sujeito sentado no banco dos réus.
CHICO BUARQUE CENSURADO DE NOVO?

O filme “Chico, um Brasileiro”, de Miguel Faria
Júnior, teve sua exibição no Festival Internacional de
Cinema do Uruguai inicialmente vetada pelo Itamaraty.
Pelas regras do festival, o governo de origem detém
a prerrogativa de indicar ou não os filmes que enten-
da representativos do país para exibição no evento. A
omissão da indicação do filme sobre um dos nossos
maiores artistas de todos os tempos não se trata ne-
cessariamente de censura ou retaliação política. Mes-
mo assim, o Itamaraty voltou atrás tão logo questio-
nado e “permitiu” a exibição do filme, e em horário de
destaque. Acho que o governo brasileiro não deveria
perder tempo com o Chico Buarque político, não vale
a pena. Se o fez, abraçou mais uma polêmica des-
necessária. Já o Chico artista, independente de suas
propensões ideológicas, é um compositor magistral,
um letrista soberbo, dos maiores da nossa música.
HAMILTON MOURÃO E O CASO AGATHA.

Digo e repito que o nosso vice presidente, o Gene-
ral Hamilton Mourão, é até agora o melhor homem da
República neste conflituoso governo Bolsonaro. Sur-
preende não só a mim, mas a todos, com sua
picardia, sua agilidade verbal e diplomacia, sua verve
política até então desconhecida do grande público.
Mourão exerce ainda um outro papel formidável: blinda
Bolsonaro de insinuações precoces quanto ao seu
impeachment, algo que a esquerda ensaia, murmu-
ra, mas não põe no papel, porque sabe que afastado
o presidente, seu vice é ainda mais “puro sangue”,
mais à direita e mais conservador – e sem as incon-
tinências verbais mal interpretadas que jogam o atual
governo contra uma mídia órfã da complacência so-
cialista. Novamente, Mourão brilha no caso Agatha:
ele acha (e eu concordo) que é lamentável a morte
da jovem, mas nada que denigra a irrepreensível po-
lítica de segurança pública do governador do Rio,
Wilson Witzel, que diminuiu a violência em quase 30%
em nove meses no poder. Seu estado agora tem or-
dem e os corruptos que o comandaram por tantos
anos estão todos cumprindo pena. O Rio de Janeiro
voltou a funcionar, e tem muita ONG, muita associa-
ção, muita grande rede de entretenimento e jornalis-
mo, de fora desta festa, com contas a pagar e sem o
dinheiro do estado para cobrir seus rombos. Vão ter
que trabalhar mais e falar menos. Como o Governa-
dor Witzel, como Hamilton Mourão, fazem.
O DITO PELO NÃO DITO.

“O tipo mais desprezível que existe é aquele que
esconde a própria sujeira por trás de

versículos da Bíblia”. (Olavo de Carvalho, filósofo
e escritor brasileiro).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

A Associação Atlética Parai-
sense conquistou o título de
campeã da 1ª Copa Sul Mineira
Quarentão de Futebol 2019. A
Verdona goleou o Oriente E.C.
por 3 a 0 revertendo desvanta-
gem da partida anterior quando
perdeu por 3 a 2 em Passos.

A primeira decisão entre as
equipes de São Sebastião do
Paraíso e Passos marcadas
para o fim de semana ocorreu
no sábado, 28. Jogando no
Estádio Comendador João
Alves, a Paraisense precisava
de uma vitória por dois gols de
diferença para ficar com o tí-
tulo. Na partida inicial o time
jogou a maior parte do jogo
com um atleta a menos, já que
a equipe teve um de seus de-
fensores expulso em marcação
muito contestada. Ainda assim
o jogo terminou em 3 a 2 a fa-
vor do Oriente.

No jogo da volta além de jo-
gar em seus domínios a
Paraisense voltou a ter igualda-
de numérica em jogadores em
campo. Logo aos cinco minu-
tos da etapa inicial o atacante
Biro abriu o marcador e fez 1 a
0 Paraisense. O Oriente sentiu
o gol e o time não se acertava
em campo e com isso não le-
vou perigo à meta adversária.

Na etapa final, com dois
gols relâmpagos a Paraisense
liquidou a partida. Aos 22 mi-
nutos, o atacante Deivid fez de
cabeça o segundo gol da
Verdona. Muitos ainda come-
moravam quando em rápido
contra golpe, aos 24 minutos
o atacante Cambola aproveitou
o vacilo da zaga passense e
mandou a bola para o fundo das
redes do goleiro Alisson, am-
pliando o marcador para 3 a 0.

Sem forças para reagir o
Oriente assistiu a Paraisense
tocar a bola e aguardar o apito
final. Após o jogo os atletas se
confraternizaram.

O Troféu Abrão Assad
Kallas foi entregue aos jogado-
res da Verdona que fizeram uma

Paraisense é campeã da 1ª Copa
Sul Mineira Quarentão de Futebol

grande festa. O jogo terminou
por volta de 17h30, mas as
comemorações nas dependên-
cias do Comendador João
Alves, foram até as 22 horas.

Em quatro anos consecuti-
vos em disputa regional a As-
sociação Atlética Paraisense se
sagrou campeã três vezes, e
ficou com um vice-campeona-
to.

JUVENTUDE É
VICE-CAMPEÃ
DO REGIONAL

No domingo,29 na outra
partida decisiva envolvendo

equipes de Passos e São Sebas-
tião do Paraíso, o Palestra F.C.
levou a melhor sobre o Juven-
tude. O jogo realizado no Está-
dio Starling Soares, terminou
com os donos da casa rever-
tendo a desvantagem da pri-
meira partida ocorrida uma se-
mana antes, em Paraíso. Após
o apito final muitas comemo-
rações dos torcedores pales-
trinos pela conquista do tercei-
ro título de campeão da com-
petição.

Desde a criação do Campe-
onato Regional da Liga Pas-

sense de Desportos (LPD) o
Palestra já havia sido finalista
em seis edições e venceu a
metade delas. A mais recente
foi na partida de domingo quan-
do time precisava da vitória por
pelo menos um gol de diferen-
ça para levantar o troféu. O
Juventude E.C. que havia ven-
cido a primeira partida por 1 a
0 jogava pelo empate.

O jogo teve apenas uma
intercorrência quando a parti-
da foi interrompida por cerca
de 10 minutos quando o poli-
ciamento teve de deixar o local
para atender uma ocorrência.
Não fosse este detalhe os times
apresentaram um futebol de
pouca objetividade no ataque,
mas de muita marcação nas
duas defesas. Com a vantagem
no placar os atletas do time
rubro negro de Paraíso admi-
nistrava a partida jogando sem
muita pressa e sem incomodar
o goleiro adversário.

O time palestrino empurra-
do por sua apaixonada torcida
foi quem mais buscou o jogo e
foi premiado aos 36 minutos da
segunda etapa. O meia atacan-
te Filipinho que havia acabado
de entrar e na primeira partici-
pação no jogo chutou da inter-
mediária. O goleiro Tiago foi
enganado pelo pique da bola
que entrou mansamente para as
redes de sua meta. O jogo ter-
minou empatado por 1 a 1 no
tempo normal.

Com igualdade no marcador
a definição do título ocorreu
nas cobranças de penalidade. O
Juventude errou duas cobran-
ças defendidas pelo goleiro
Alisson. O placar final ficou em
4 a 2 para o Palestra que desta
forma conquistou o Tri Cam-
peonato do Regional da LPD.
O time de Paraíso, que jogou a
competição pela primeira vez,
os atletas ficaram satisfeitos
pelo vice-campeonato. A equi-
pe rubra negra agora concen-
trará suas forças na disputa da
Taça Paraíso 2019

 Atacante Cambola e equipe comemoraram mais
uma conquista de campeonato pela Paraisense

Divulgação

A edição do Campeonato
Regional de Futebol Master’s 50
versão de 2.020 já está em an-
damento. Vários convites foram
feitos para equipes e confirma-
ram presença, mas ainda restam
algumas vagas. Os times dispu-
tarão ano que vem o Troféu
Luiz Semensi . “Mais uma vez
faremos este campeonato que
deverá ter a participação de
equipes aqui de Paraíso e de ci-
dades vizinhas do interior de
Minas Gerais e do Estado de
São Paulo”, anuncia o organi-
zador José Roberto Gonçalves.

Entre as equipes já confir-
madas está o Ouro Verde Tênis
Clube que neste ano comemo-
rou a conquista do bicampe-
onato consecutivo. Também já
anunciaram que vão disputar os
times do Veteranos de Pratápolis,
Senior’s Clube Paraisense, Ce-
ará F.C. , Adega São Tomás de
Aquino. Também devem parti-
cipar a Associação Atlética
Paraisense, Veteranos Batatais/
Altinópolis e Caram de Passos.

Começam os preparativos para o
Campeonato Master’s Cinquentão

Organizador da competição informa que ainda existem
algumas fichas disponíveis para equipes interessadas

Roberto Nogueira
Convites também foram fei-

tos às equipes do Veteranos de
Termópolis, Veteranos de Pra-
tápolis e Veteranos de Arce-
burgo. Também está pratica-
mente acertadas as participações
do Internacional de Franca,
além da equipe Rei do Milho e
Casa Fiat/Brazão. “Tudo indica
que teremos mais um grande
campeonato, o pessoal já está
bastante animado.

Ainda segundo José Roberto
o Campeonato Master’s 50 já é
uma tradição do futebol amador
de São Sebastião do Paraíso e
neste ano completa a 16ª edi-
ção. “Felizmente temos conse-
guido realizar com sucesso a
competição que a cada ano tem
ficado mais disputada e par-
ticipativa”, descreve.

“Como temos feito todos os
anos faremos homenagem para
o Luiz Semensi que dá o nome
ao troféu de campeão. Trata-se
de um grande desportista que
merece o nosso reconhecimen-
to”, finaliza.
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A Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa)
anunciou através de ofício en-
dereçado à Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
que concluiu as obras as quais
havia se comprometido para
elevar o tratamento de esgoto
no município para 95%. A me-
dida, no entanto, está sendo
alvo de verificação por fiscais
da Reguladora de Serviços de
Abastecimento (Arsae-MG)
que desde a segunda-feira,30
de setembro, estão na cidade
acompanhando o resultado dos
trabalhos. Um laudo deverá ser
apresentado nos próximos dias
para confirmar a veracidade do
anunciado pela estatal.

O anúncio de que a Copasa
realizou as obras consta no ofí-
cio endereçado à Câmara assi-
nado pelo gerente distrital, Flá-
vio Florentino Bócoli. Segun-
do o documento "na data de
hoje, 30 de setembro de 2019
em São Sebastião do Paraíso,
entrou em funcionamento a
EEE - Estação Elevatória de
Esgoto Rangel, bombeando o
esgoto gerado na bacia do
Córrego Rangel para a ETE -
Estação de Tratamento de Es-
goto Liso". O dirigente encer-
ra colocando-se à disposição
dos vereadores para outros es-

Copasa anuncia ter ligado redes,
mas aguarda a fiscalização da Arsae

clarecimentos, se necessário.
A obra de conclusão da ele-

vatória era uma das condicio-
nantes do acordo efetuado jun-
to ao Ministério Público, em
junho. Durante reunião na 1ª
Promotoria, conduzida pelo
promotor Rodrigo  Colombini
foi condicionado que a com-
panhia deveria concluir em
95% as obras do tratamento de
esgoto na cidade, estabelecido
o prazo de 30 de setembro.
Além da elevatória, na semana
passada funcionários da em-
presa anunciaram que tinha
sido colocado para funciona-
mento em caráter de testes a
ETE do Bosque e que passou a
funcionar em caráter definiti-
vo no início desta semana.

Ainda pelo acordado a Co-
pasa ficou de encaminhar in-
formações atualizadas sobre a
prestação do serviço no mu-
nicípio, principalmente, em
relação ao tratamento de es-
goto para a Prefeitura e a Câ-
mara.

Outra situação que estava
sendo motivo de conversações
com o município foi a propos-
ta de revitalização do Parque
das Águas Santa Paula Fras-
sinetti, proposto pela Prefeitu-
ra, como medida compensató-
ria pelo atraso nas obras. A

O governador Romeu
Zema e o secretário de Estado
de Cultura e Turismo, Marce-
lo Matte, lançaram, ontem,
terça-feira (1/10), em cerimô-
nia no Palácio da Liberdade,
em Belo Horizonte, a Marca de
Minas. A marca de destino re-
presenta a identidade do esta-
do e integra uma série de polí-
ticas e ações de posiciona-
mento de Minas Gerais nos
mercados turísticos nacional
e internacional.

Segundo Romeu Zema, o
material valoriza a singularida-
de do estado, que se traduz em
seu valioso patrimônio cultural
e histórico, sua natureza exu-
berante, gastronomia diversa,
segurança oferecida aos turis-
tas e a hospitalidade de seu
povo.

"Estamos criando uma iden-
tidade do estado que tem um
potencial enorme para atrair tu-
ristas, tanto do Brasil quanto do
exterior, mas que é muito mal
divulgado, que nunca houve
nenhuma estrutura de comuni-
cação e sempre se pensou mui-
to somente em gastar com pu-
blicidade, propaganda. O que
nós queremos é fortalecer e di-
vulgar melhor essas riquezas,
principalmente esses ativos in-
tangíveis que temos aqui em
Minas. Temos um povo hospi-
taleiro, culinária riquíssima, fes-
tas religiosas e regionais", afir-
mou o governador.

Ainda de acordo com Zema,
o plano de sua gestão é inte-
grar diversas atividades e ações
em diferentes setores, ajudan-
do na recuperação da econo-
mia do Estado.

"Nós queremos levar esses
atrativos para fora. O próprio
mineiro não conhece Minas tão
bem e, muitas vezes, viaja para
outro estado levando para fora
o emprego e a renda - que hoje
faz tanta falta, em detrimento

Governador Romeu Zema
lança Marca de Minas

do nosso Estado. O próximo
passo é envolver todo o setor
hoteleiro, de transporte", afir-
mou o governador, lembrando,
por exemplo, parcerias para
que o estado receba mais voos
internacionais e regionais, além
da busca de investimentos nas
rodovias estaduais e federais.

IDENTIDADE
O objetivo da marca é tam-

bém ser a identidade do desti-
no, selando tudo o que ele re-
presenta, independentemente
de gestão política, para que esta
perdure e seja utilizada de for-
ma ampla por todos os atores
da cadeia produtiva do turismo,
se estendendo também a outros
setores que queiram identificar
seus produtos. A marca de des-
tino se vincula às característi-
cas do lugar, fazendo referên-
cia a seus atributos e talentos.

O secretário de Cultura e
Turismo, Marcelo Matte, des-

tacou algumas das potencia-
lida-des de Minas para que os
setores sejam responsáveis
para alavancar a economia mi-
neira. Ele ressaltou que o esta-
do possui 62% de todo o
patrimônio tombado do país e
47 circuitos e roteiros turísti-
cos, com montanhas, parques,
cachoeiras e demais atrativos.

"Entendemos que essa as-
sociação que nós temos em
Minas, da cultura e do turis-
mo, é uma grande oportunida-
de de recuperação econômica
do Estado, de geração de em-
prego e de renda. Nós temos
um conjunto de ações que pre-
tendem reativar a economia do
Estado em outras bases, como
a economia criativa, promoven-
do a nossa gastronomia, que é
a melhor do Brasil, e destacan-
do os nossos diferenciais com-
petitivos, que são a segurança,
o patrimônio histórico e a
afetivi-dade - temos um povo

que recebe muito bem os tu-
ristas", afirmou Matte.

No cenário econômico vi-
gente, a marca também con-
tribui para o fortalecimento das
estratégias de marketing do
destino, que incluem pensar
quais mercados se quer alcan-
çar e como expandi-los, e com
que tipo de ferramentas de atra-
ção de público se pode atuar.
O objetivo é que a nova marca
de destino seja absorvida não
somente pelo trade turístico,
mas também pelas entidades e
instituições que atuam nas di-
ferentes esferas em Minas Ge-
rais, e que possa ser usada em
ações compartilhadas.

Também participaram do
evento o secretário-executivo
do Ministério do Turismo,
Daniel Nepomuceno, deputa-
dos estaduais, representantes
dos setores e lideranças muni-
cipais.

(por Central de Imprensa)

Gil Leonardi/Imprensa MG

Material representa a identidade do estado e integra série de políticas
e ações de posicionamento nos mercados nacional e internacional

conclusão total das obras para
esgotamento sanitário no mu-
nicípio paraisense se dará
até julho de 2020.

Desde o início da semana
fiscais da Arsae chegaram a
Paraíso para acompanhar de

perto o cumprimento das obras
anunciadas pela Copasa. Após
as visitas aos locais a serem
fiscalizados, a agência deverá
emitir um laudo atestando ou
não a confirmação dos objeti-
vos propostos.

Caso a estatal não tenha
sido cumprido o que foi de-
terminado para conclusão das
obras, a Agência Reguladora
de Serviços de Abastecimen-
to deverá determinar a sus-
pensão da cobrança da taxa

de esgoto referente a todas as
residências onde o tratamen-
to ainda não esteja sendo rea-
lizado. O resultado com os
laudos de fiscalização deverão
ser divulgados nos próximos
dias.

Reprodução
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Primeira formação com inspetores realizada pela
Secretaria de Estado da Educação ocorreu em agosto

A Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) e o Instituto Uni-
banco promovem formação
voltada para inspetores esco-
lares da rede estadual que atu-
am nas 24 Superintendênci-
as Regionais de Ensino
(SRE). Nestas unidades está
sendo implementado o pro-
grama Jovem de Futuro, ati-
vidade que é focada na ges-
tão escolar, a formação abor-
dará elementos da execução
de planos de ação, monitora-
mento e avaliação. Esses ele-
mentos compõem o método
de gestão voltado à educação
desenvolvido pelo Instituto. A
Secretaria, regionais e esco-
las estão em fase de planeja-
mento e, a partir da forma-
ção, irão iniciar a etapa de
execução do circuito de ges-
tão.

A formação é dividida em
turmas, sendo que a primeira
já está recebendo o treina-
mento iniciado na terça-feira,
1º de outubro e que vai até
quinta-feira, 3. A segunda eta-
pa da capacitação será reali-
zada entre os dias 8 a 10 de
outubro quando será passa-
do novamente o conteúdo re-
ferente a  gestão escolar para
resultados de aprendizagem.

Os encontros darão se-
quência a uma série de for-
mações que estão sendo pro-

Inspetores escolares da
24ª SRE fazem de formação
da Secretaria de Educação

movidas para as equipes envol-
vidas na implantação do Jovem
de Futuro.

Conforme a SEE, o Go-
verno de Minas lançou este
ano o programa Gestão pela
Aprendizagem, que busca,
dentre outros resultados, a
melhoria do aprendizado. A
proposta visa também o au-
mento da permanência dos
estudantes do Ensino Médio
e, nessa direção, constituiu
parceria com o Instituto Uni-
banco, por meio do progra-
ma Jovem de Futuro.

A parceria envolve gover-
nança, formação, assessoria
técnica, análise de dados, ava-

liação, sistemas tecnológicos e
produção de conhecimento
focados no aprimoramento
contínuo da gestão da educa-
ção para o desenvolvimento
pleno dos estudantes com re-
dução de desigualdades educa-
cionais nas escolas públicas de
ensino médio.

Em 2019, o programa está
sendo implantado em 1.296
escolas do Ensino Médio Re-
gular que atendem a mais de
500 mil estudantes e estará em
toda a rede estadual de ensino
médio, formada por 2.333 es-
colas, até 2022. A primeira tur-
ma da formação "Oficinas de
protocolos do circuito de ges-

tão escolar - etapas de exe-
cução e sistemática de
monitoramento e avaliação de
resultados" (1º a 3 de outu-
bro) será composta por re-
presentantes de 17 regionais,
incluindo a de São Sebastião
do Paraíso. A segunda (8 a
10 de outubro) contemplará
as SRE's Metropolitanas A,
B e C; Conselheiro Lafaiete;
Divinópolis; Juiz De Fora;
São João Del Rei e Varginha.
As atividades estão progra-
madas das 9h às 18h, no
Hotel Dayrell, em Belo Hori-
zonte, e serão ministradas
pela equipe do Instituto
Unibanco.

Divulgação

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº. 062/2019, Presencial, Processo nº. 1749/
2019, Registro de Preços nº 041/2019, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
empresa para fornecimento de gêneros alimentícios e copos descartáveis,
destinados a diversos setores desta prefeitura, com entrega parcelada, pelo
período de 06 meses, com itens exclusivos a participação de microempresa,
empresa de pequeno porte ou microempreendedor individual, item em cota
reservada para as mesmas e item de livre participação. A abertura será dia
18 de outubro de 2019, às 09:00 horas.  O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 08:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de outubro de 2019. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 045/2019, Processo nº 1356/
2019, tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas:
Menor Preço por Item. Objeto: Registro de Preços para a escolha
mais vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando a
aquisição de medicamentos éticos, destinados a atender as
demandas judiciais da Secretaria de Saúde, através do menor preço
sob a coluna de Preço Máximo de Venda ao Governo, contidos na
Tabela CMED/ANVISA integrando a manutenção da Assistência
Farmacêutica, por um período de 12 meses. A abertura será dia 15 de
Outubro de 2019, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 08:00 às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de outubro de 2019. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Nelson P. Duarte

Dia desses, quem passou pela Praça Dr. Joaquim
Mário em São Sebastião do Paraíso é possível que
não tenha percebido um urutau, ave noturna que
tem a facilidade de camuflar, normalmente se
passando por “pedaço de madeira”. Por um bom
período a ave ficou sobre um poste de sinalização,
estática, como a desconhecer o movimento de
pessoas e veículos a seu redor. Segundo
informações a ave foi levada de volta para a zona
rural, seu habitat.

• FOTO DO FATO •

A lutadora de jiu jitsu de
São Sebastião do Paraíso,
Bianca Siqueira, está de volta
aos treinamentos e tem inten-
sificado a busca por melhor
condição física e técnica. A
atleta que se lesionou no pes-
coço e ombros durante a fase
estadual dos Jogos Escolares
de Minas Gerais precisou in-
terromper uma série de lutas
e competições que vinha dis-
putando para se dedicar ex-
clusivamente aos tratamen-
tos. “Tudo aconteceu na hora
certa”, diz ela, que também
aproveitou o período aparen-
temente mais tranquilo para
conquistar mais alguns apoia-
dores.

Bia não se deixou abater
perante os resultados adver-
sos e nem ficou a lamentar a
lesão sofrida no JEMG, reali-
zado em Uberlândia. Ela vi-
nha de uma maratona de lu-
tas tendo participado de com-
petições difíceis no Rio de Ja-
neiro e também em São Pau-
lo. A temporada de 2019 tem
sido intensa e desafiante, mas
a atleta paraisense sempre
focada em seus objetivos não
se entregou mesmo tendo que
conciliar entre os treinos, pre-

Bia Siqueira retorna aos
treinamentos após lesões
e ganha novos apoiadores

parativos, viagens e lutas, tem-
po para comercializar brindes
que ganhou, através de ações
entre amigos, para custear
despesas de viagens.

Depois de praticamente
dois meses fora de combate a
volta às lutas já tem data
marcada. “Está praticamente
confirmada a minha participa-
ção em um campeonato que
teremos aqui em São Sebasti-
ão do Paraíso, no dia 27 de
outubro”, anuncia. Ao mesmo
tempo a atleta confirma tam-
bém que está avaliando a pos-
sibilidade de disputar outras
competições a partir de no-
vembro.

Enquanto isso ela segue a
saga de outros combates que
é a busca de patrocínios que
a ajuda a bancar as despesas.
Em julho no intervalo inferior
a 10 dias, por exemplo, ela fez
viagens cansativas ao Rio de
Janeiro e São Paulo. “Graças
a Deus consegui novos
apoiadores que estão me in-
centivando nesta nova fase e
tudo isso é muito importante
para que eu tenha condições
de seguir fazendo o que gosto
através do jiu jitsu”, anuncia.
Entre as empresas e pessoas

que a estão ajudando ea cita
a Mattos Calçados, Amarena
Sorvetes, Lucas Mineiro Moto
Som e a personal Jésica Sil-
va, da Reinventare. Integram
a lista a Viana’s moda íntima

e a Passos Magazine. “Que-
ro agradecer a cada um des-
tes apoiadores pelo incentivo
que é fundamental para que
eu possa continuar. Muito
obrigado”, finaliza.

Em fase de recuperação da melhor
forma Bianca intensifica treinamentos

Divulgação
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 EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Síndico do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL MORADA DOS IPÊS, situado

nesta cidade de São Sebastião do Paraíso, a Av. Zezé Amaral, 800, Jardim Acapulco,
em cumprimento à Lei de Condomínios convoca os senhores condôminos para a
Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 19/10/2019 sábado, no
Salão da Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso localizado na
Avenida Dr. Jose de Oliveira Brandão Filho, nº 445 – Jardim Mediterranee,
nesta cidade e Comarca de São Sebastião do Paraíso – MG, CEP: 37950-000,
em 1ª (primeira) convocação às 14:00 (quatorze horas), com a presença de no
mínimo 2/3 dos seus condôminos, não havendo “quorum”, em 2ª convocação às
14:15 (quatorze horas e quinze minutos), quando deliberará com a metade e mais
01 (um) dos condôminos, persistindo a falta de “quorum” em 3ª e última convocação,
às 14:30 (quatorze horas e trinta minutos), no mesmo local e data com a presença
de qualquer número de condôminos, para deliberar e aprovar a ordem do dia.

ORDEM DO DIA:
1 - Tendo em vista a carta de renúncia do atual sindico, recebida no dia 23/09/

2019, convocamos os Srs. Condôminos para eleição do novo Síndico e para tanto
encaminhamos algumas Propostas:

a) Síndico Profissional;
b) Síndico por bloco;
c) 1 Síndico condômino para todo condomínio
2- Disposições das garagens
3 - Esclarecimentos sobre a venda dos terrenos
4 - Demais assuntos de interesse dos condôminos
Para a eleição do síndico geral e/ou por bloco, os candidatos interessados

em se candidatar deverão se apresentar com uma semana de antecedência
da data da assembleia, para verificação da situação do condômino em relação
à Convenção Coletiva. Interessados entrar em contato com Carmen Braga

 Requisitos básicos para ser Síndico Geral e/ou por bloco:
1. Ser condômino proprietário de pelo menos 01 (uma) cota no Condomínio e

estar adimplente para com o Condomínio.
 È lícito aos senhores condôminos se fazerem representar na Assembleia

ora convocada por procuradores, munidos com procuração específicos;
 A ausência dos senhores condôminos não os desobriga de aceitarem como

tácita concordância aos assuntos que forem deliberados.
São Sebastião do Paraíso, 27 de setembro de 2019

JOSSEMAR AVILA DE MORAIS - Sindico

Um homem, de 54 anos,
foi preso em Itamogi na noite
de sexta-feira (17/9), em ope-
ração de batida policial que
aconteceu por volta das 21h40.
Segundo informações, o local
era alvo de denúncia e, ao ave-
riguar as informações, a PM
se deparou com um suspeito
que saia da residência e que
ao avistar policias entrou no-
vamente na casa, fugindo pe-
los fundos, pulando o muro do
imóvel.

Na residência, havia um
homem de 54 anos, uma mu-
lher, de 49, e dois menores, de
16 e 13 anos. À polícia, o ho-
mem alegou que era dono do

material que foi encontrado e
que estaria endividado, passan-
do a vender os entorpecentes
para o sustento da família.

Durante buscas foram en-
contrados 13 papelotes de co-
caína, 32 buchas de maconha,
20 pedras de crack, uma delas
pesando 20 gramas.

Segundo o suspeito, a fa-
mília não tinha conhecimento
do comércio ilícito realizado
por ele. Ainda, durante buscas,
o suspeitou pediu para que um
dos filhos buscasse e entregas-
se à PM um simulacro de arma
de fogo. O homem foi preso
em flagrante e encaminhado a
Delegacia de Polícia.

Em Itamogi, homem
é preso e alega
 traficar para

sustentar a família

Um grave acidente entre
um carro e um ônibus re-
gistrado na BR-491, no mu-
nicípio de Monte Santo de
Minas, deixou uma vítima
fatal no início da noite de
domingo (30/9), no KM 42.
O acidente aconteceu em
uma curva, a dois quilôme-
tros após o trevo de acesso
à cidade. A vítima, Sebasti-
ão Barbosa, de 61, não re-

sistiu aos ferimentos e mor-
reu no local.

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombeiros,
o acidente frontal que aconte-
ceu entre um veículo VW
Parati, que seguia sentido a
Monte Santo de Minas, e um
ônibus de turismo, que vinha
da região do Turvo com sen-
tido a São Paulo, foi registra-
do em uma curva. Segundo

Homem morre em acidente na
BR-491, próximo a Monte Santo

bombeiros, a Parati foi arras-
tada por cerca de 600 metros
do local da colisão, em dire-
ção a um cafezal.

Com o choque entre os
veículos, dois passageiros do
ônibus tiveram ferimentos le-
ves, e foram conduzidos por
uma ambulância de Monte
Santo de Minas, para atendi-
mento médico.

O condutor da Parati mor-

reu no local do acidente e,
após chegada da perícia,
bombeiros realizaram o de-
sencarceramento do corpo.

Segundo informações,
seu sepultamento será reali-
zado em Altinópolis, mas até
o fechamento desta matéria
não havia horário previsto,
vez que o corpo havia sido
encaminha do para o IML de
Passos.

Representantes de Paraíso e região participam do
programa Líder realizado em todo o Brasil pelo Sebrae

São Sebastião do Paraíso é
mais um município entre mais
de 500 em todo Brasil a implan-
tar o programa Líder, desenvol-
vido pelo Sebrae. A iniciativa
visa identificar lideranças que
são convidadas a debater ques-
tões que se harmonizam com as
particularidades e potencialida-
des do município, elegendo pri-
oridades que passam a compor
a estruturação e formulação de
um plano voltado ao desenvol-
vimento sustentável da região.
O projeto tem como objetivo
estimular a criação de um am-
biente favorável aos pequenos
negócios para o desenvolvimen-
to regional sustentável.

Segundo Nilo Raposo, ana-
lista do Sebrae/MG, ao final do
programa os participantes da
iniciativa devem apresentar
uma agenda de desenvolvimen-
to para a região e construir uma
convergência de forças entre
as diferentes instâncias da so-
ciedade. O encontro ocorrido
nas dependências da Associa-
ção Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso
(Acissp), na última semana de
setembro, foi o terceiro reali-
zado em Minas Gerais.

Para Ailton Sillos, presiden-
te da Associação Comercial de
São Sebastião do Paraíso
(Acissp), o Sebrae dá uma con-
tribuição fundamental para o
desenvolvimento sustentável
dos municípios da região. "O
Sebrae sempre teve um traba-
lho importante. Mas, no caso do
Programa Líder, a solução é ain-
da mais inteligente. Até então, o
Sebrae sempre colocava os seus
serviços à disposição dos em-
presários e da sociedade. Ago-

Paraíso recebe programa
'Líder' do Sebrae

ra a lógica foi invertida. São os
empresários que apresentam
diretamente suas demandas",
comenta Ailton.

O assunto também foi tema
de uma reunião em Paraíso do
presidente do Sebrae Nacional,
Carlos Melles com 45  repre-
sentantes de 13 municípios da
região."Este é um programa
dos mais competentes do
Sebrae, que busca a constru-
ção de uma convergência de
esforços em torno da definição
e priorização de projetos e
ações para o desenvolvimento
regional", disse. Participaram
Silvio Barros, ex-prefeito de

Maringá (PR), além de dos ge-
rentes do Sebrae no Centro
Oeste e Sudoeste, Lenardo
Mol; e da região Sul, Rodrigo
Ribeiro Pereira.

A ação coordenada pelo
Sebrae tem como objetivo es-
timular a criação de um ambi-
ente favorável aos pequenos
negócios para o desenvolvimen-
to regional sustentável. Estimu-
lar a criação de um ambiente
favorável aos pequenos negó-
cios para o desenvolvimento
regional sustentável. Esse é o
objetivo do Programa de Lide-
rança para o Desenvolvimento
Regional (Lider), uma metodo-

logia de mobilização, qualifica-
ção e integração de lideranças
que o Sebrae vem implemen-
tando, há 10 anos, em diferen-
tes estados do país.

Atualmente, essas lideran-
ças regionais já somam mais de
1.300 pessoas entre gestores
públicos, empresários, repre-
sentantes de entidades de clas-
se e de organizações da socie-
dade civil. As lideranças pas-
sarão a contar com uma plata-
forma online de integração pro-
fissional, onde poderão com-
partilhar experiências, conteú-
dos relevantes e reforçar o
engajamento.

Divulgação

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e econômia.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Os 16 anos da criação do
Estatuto do Idoso está sendo
lembrado em São Sebastião do
Paraíso como uma data que
deve ser marcada pela neces-
sidade de valorização e reco-
nhecimento dos idosos. Este
é o pensamento de Waldemar
Galvão, presidente do Conse-
lho Municipal dos Direitos dos
Idosos. Ele destaca que o ór-
gão tem feito um trabalho in-
tenso no sentido de resguar-
dar, fiscalizar, propor ações e
políticas em defesa da classe.
“É uma data importante a ser
lembrada e assim nós estamos
fazendo, não só nesta data e
durante a semana, mas a aten-
ção e os cuidados com os ido-
sos devem ser permanentes,
todos os dias e toda hora”,
assegura.

O Dia Internacional do Ido-
so é comemorado anualmente
em 1º de outubro. Foi instituí-
do em 1991 pela Organização
das Nações Unidas (ONU) e
tem como objetivo sensibilizar
a sociedade para as questões
do envelhecimento e da neces-
sidade de proteger e cuidar a
população mais idosa. Até o
ano de 2006, esta data era ce-
lebrada no dia 27 de setembro,
porém, em razão da criação do
estatuto do idoso em 1º de ou-
tubro, o dia do idoso foi trans-
ferido para esta data.

Em Paraíso o presidente
do Conselho Municipal do
Idoso salienta que o trabalho
realizado na comunidade é fei-
to em conjunto.  “Temos uma
equipe de trabalho, são cola-
boradores, pessoas voluntári-
as que atuam sem remunera-
ção em defesa de uma causa
que deveria ser abraçada por
toda a sociedade”, explica. De
acordo com Waldemar o con-
selho tem por função a fisca-
lização dos órgãos públicos,
governamentais e não gover-
namentais que realizam polí-

Waldemar Galvão reafirma que o Conselho do Idoso tem feito um trabalho de conscientização junto a comunidade

Roberto Nogueira

Presidente do Conselho Municipal cita
importância da valorização dos idosos

ticas voltadas para o atendi-
mento do setor.

Destaca ainda que a missão
passa por zelar pela execução
de políticas públicas voltadas
para os idosos. “Temos que
cobrar não só a criação das leis
sejam elas de caráter munici-
pal, estadual ou federal, mas
principalmente pela execução,
que é a colocação em prática
daquilo que é estabelecido”,
observa. Waldemar acrescen-
ta que também é preciso ficar
atento ao não cumprimento da
Constituição Federal e do pró-
prio estatuto. “Havendo o
descumprimento de qualquer
legislação neste sentido, com
ou sem denúncia cabe ao con-
selho encaminhar cada situação
ai Ministério Público para apu-
ração e acompanhamento”,
enfatiza.

Através do Fundo Munici-
pal do Idoso (FMI) é que se
obtém algum recurso para as
ações neste setor. “Trata-se de
uma verba, oriunda do Impos-
to de Renda onde um perce-
ntual é destinado pelo contri-
buinte e que é destinado às en-
tidades cuidadoras de idosos”.
Exemplo desta situação ocor-
reu com a destinação de 70
colchões para o Asilo São
Vicente Paulo. “Também fize-
mos a aquisição de máquinas
industriais para montarmos
aqui em Paraíso uma fábrica de
fraldas geriátricas que será
autossuficiente para abastecer
todas as nossas entidades, vai
ser um ganho significativo”,
avalia.

Ainda conforme o presiden-
te é importante deixar claro que
a administração é feita de ma-
neira descentralizada. “Tudo
que se refere ao fundo é deli-
berado no plenário do conse-
lho. A conta bancária é movi-
mentada pelo tesoureiro do
município, não colocamos a
mão nos valores, mas acom-

panhamos de perto tudo que é
feito”, acrescenta Waldemar.

O conselho está à disposi-

A população brasileira
manteve a tendência de enve-
lhecimento dos últimos anos
e ganhou 4,8 milhões de ido-
sos desde 2012, superando a
marca dos 30,2 milhões em
2017, segundo a Pesquisa
Nacional por Amostra de Do-
micílios Contínua – Caracte-
rísticas dos Moradores e Do-
micílios, divulgada pelo IBGE.
Em São Sebastião do Paraíso
conforme informações do
Conselho Municipal dos Direi-
tos do Idoso (CD MI) o pú-
blico da terceira idade, consi-
derado a partir de 60 anos re-
presenta 12% da população e
é estimada em mais de oito mil
pessoas, sendo que a maioria
desta fatia é composta pelo
público feminino.

ção para tirar dúvidas, orientar
e esclarecer a população em
todas as suas áreas de atuação.

Ele ressalta que a responsabili-
dade em cuidar do idoso con-
forme o estatuto em primeiro

lugar é da família, depois vem
a sociedade e em seguida o
Estado, finaliza.

O crescimento do público
idoso é uma tendência que se
observa em todo o mundo e
também no Brasil, não sendo
diferente em Paraíso. Segun-
do especialistas o fator é de-
corrente do aumento da expec-
tativa de vida pela melhoria nas
condições de saúde quanto pela
questão da taxa de fecundida-
de, pois o número médio de fi-
lhos por mulher vem caindo.

Outro fator atribuído para
o crescimento da quantidade de
pessoas nesta faixa etária é
apontada para a evolução da
medicina que tem proporciona-
do novas curas e tratamentos
– aumentando assim a expec-
tativa de vida. Outro fator é o
desenvolvimento de novas
tecnologias que oferece novas

alternativas de ocupação. Um
levantamento da Organização
Mundial de Saúde (OMS) esti-
ma que entre 2015 e 2050 a
proporção da população mun-
dial idosa vai passar de 12% a
22%. Dentro desta tendência o
número de pessoas com idade
superior a 60 anos chegará a 2
bilhões de pessoas, fazendo
com que este grupo represen-
te um quinto da população
mundial.

De São Sebastião do Paraí-
so, que na última estimativa
populacional do IBGE contabi-
lizou uma população de 70.856
habitantes, estima-se que 12%
são idosos. A prevalência den-
tro do público a partir dos 60
anos é que 8.502 pessoas per-
tencem a este grupo sendo que

deste total 53,8% é compos-
to pelo público feminino.
Considerando números abso-
lutos seriam 4.624 mulheres
e 3.873 homens.

Na última pesquisa do
IBGE foi apurada a existên-
cia na faixa etária entre 60 e
64 anos a existência de 1.308
homens e 1.354 mulheres.
Depois aparece na casa de 65
a 69 anos, a existência de 883
homens e 1.031 mulheres
entre os maiores grupos. No
final do levantamento na fai-
xa de 95 a 99 anos aparece a
existência de seis homens e
23 mulheres e por último no
caso de quem tem 100 ou
mais anos, há um homem e
10 mulheres, conforme o
estudo divulgado.

POPULAÇÃO DA TERCEIRA IDADE É O PÚBLICO QUE MAIS CRESCE

Por João Oliveira

A Câmara Municipal der-
rubou da sessão de segun-
da-feira (30/9), veto do pre-
feito Walker Américo Olivei-
ra ao projeto de autoria do
vereador Marcelo de Morais
que cria a disponibilização de
um serviço de saúde itine-
rante para atender à pessoa
idosa, tendo em vista que
muitos idosos não têm con-
dições de se deslocarem
para atendimento médico.
Walkinho havia alegado

Câmara derruba veto
a projeto que institui

"Saúde Móvel do Idoso"
inconstitucionalidade, mas a
comissão que analisava veto
entendeu que projeto expres-
sava interesse público, e que
não cabia alegação de "in-
constitucionalidade".

"A proposição, alvo do pre-
sente veto, consiste na legíti-
ma expressão da vontade po-
pular, o que inquestionavel-
mente representa o próprio in-
teresse público, logo não ha-
vendo o que se falar na falta
de interesse, visto que o pro-
jeto fora aprovado por unani-

midade na Câmara", alegou a
Comissão de análise do veto,
que opinou pelo derrubada,
tendo sido parecer aprovado
por unanimidade pela Casa
Legislativa e projeto encami-
nhado para promulgação.

O parecer destacou, ainda,
que o programa almejado pelo
projeto de lei não criava ne-
nhuma atribuição ao Executi-
vo, uma vez que reserva a es-
colha quanto à conveniência e
oportunidade de implantação,
bem como a regulamentação

do "Programa Saúde Móvel
ao Idoso".

A proposta segundo o
vereador Marcelo Morais
visa ampliar o atendimento
aos idosos através de servi-
ço de consultório móvel
itinerante, funcionando em
locais estratégicos de cada
região da cidade de São Se-
bastião do Paraíso, nas da-
tas e horários fixados pela
administração pública, pre-
ferencialmente nas manhãs
de sábado e domingo.
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Por João Oliveira

A Vigilância em Saúde está
mais alerta aos casos de den-
gue no município de São Se-
bastião do Paraíso. Isso por-
que após um longo período
com baixos registros de notifi-
cações, que no primeiro semes-
tre passaram de 1600 casos, a
Vigilância voltou a registrar
aumento dos números no mês
de setembro em relação a agos-
to, são 26 casos contra 13.
Desses, até o momento apenas
um foi confirmado, e agora
Vigilância aguarda resultados
dos demais.

A coordenadora do setor,
Daniela Cortez, destaca que
esse aumento registrado está
muito relacionado ao clima:
muito quente e com pancadas
de chuva na última semana.

DENGUE:
Clima volta a preocupar Vigilância em

Saúde após aumento de números notificados
"Isso faz com que o mosquito
tenha mais locais para procriar
e quanto mais quente, mais rá-
pido ele se desenvolve. Além
disso, é comprovado que es-
ses mosquitos estão nascendo
já infectados pela doença", co-
menta a coordenadora.

A maior arma contra a pro-
liferação do mosquito e da do-
ença é, conforme ressalta a
coordenadora, a prevenção. De
acordo com Daniela, a Vigilân-
cia tem realizado os bloqueios,
mas tem feito isto de forma
bem pontual, já que o veneno
acaba sendo prejudicial ao meio
ambiente. Além disso, Cortez
destaca que a população está
um pouco mais consciente,
mas há aqueles que ainda não
dão tanta importância ou não
se preocupam com a serieda-
de da doença.

"Temos continuado com as
ações de mutirões e também
com as ações educativas. In-
clusive, Luciano Santana, que
trabalha no setor de Epidemi-
ologia, esteve em Brasília onde
apresentou o projeto 'Uso da
Educação em Saúde para a
Sensibilização das Crianças no
Ensino', no 35º Congresso Na-
cional do Conselho Nacional de
Secretarias Municipais de Saú-
de (Conasems). Precisamos
preparar essas crianças para o
futuro, para que já cresça
conscientes da importância de
se combater esse mosquito",
ressaltou.

Deve ser realizado, também,
nesta semana, o Levantamen-
to do Índice de Infestação do
Aedes Aegypt, que apontou em
último levantamento, em agos-
to, um índice de 1,1% no mu-

nicípio, número muito abaixo
do que foi registrado em levan-
tamento anterior a agosto,
quando esse índice chegou a
9,3%. Somente na região do
São Judas, os dados apontavam
um índice de infestação predi-
al de 13,9%.

O São Judas, conforme
Daniela Cortez, ainda é o bair-
ro com maior índice de
infestação. A coordenadora
atribui os números às casas
com quintais muito grandes e,
também, ao grande número de
terrenos baldios. "Isso contri-
buir bastante. Também, o ci-
dadão tem tido uma vida mui-
to agitada, ninguém tem mais
tempo para nada, mas é pre-
ciso estar atento, são dez mi-
nutos que podem fazer muito
diferença na vida de todos",
destaca.

ALERTA PERMANENTE
Conforme reforça a coor-

denadora da Vigilância em Saú-
de, o cidadão tem que se man-
ter alerta e tirar um tempo do
dia para fazer essa vistoria mi-
nuciosa a fim de eliminar qual-
quer local que possa servir de
criadouro para a dengue. En-
tre as dicas estão:

- no armazenamento e
destinação do lixo, mantendo-
o em recipiente fechado e
disponibilizando-o para recolhi-
mento pela Limpeza Urbana na
frequência usual;

- jamais descartar o lixo ou
qualquer outro material que pos-
sa acumular água no quintal de
casa, no quintal de vizinhos, na
rua ou em lotes vagos;

- manter a caixa d´água sem-
pre limpa e totalmente tampa-
da;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar
represamento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e
escovados pelo menos três ve-
zes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente tratadas;

- atenção especial ao sair de
férias para que esses cuidados
estejam garantidos na ausência
do morador;

- caso perceba a manifes-
tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungu-
nya, procurar imediatamente
o centro de saúde mais pró-
ximo.

Por João Oliveira

O motociclista Alexandre
Montanhini, representando o
Motociclismo Solidário em São
Sebastião do Paraíso, ocupou
a tribuna da Câmara Municipal
para fazer o lançamento da
Campanha Natal Solidário
2019.  Ele lembrou que o even-
to visa levar alegria para as cri-
anças carentes do município
paraisense, e que no final do
ano passado várias foram aten-
didas pelo projeto. Neste ano a
meta é poder atender em torno
de três mil crianças.

“O Natal Moto Solidário é
composto pelos motoclubes
aqui em São Sebastião do Pa-
raíso: o Jaburus e o Abutres.
O motociclismo solidário está
se expandindo para outras ci-
dades, tornou-se o Motociclis-
mo Solidário Brasil, que vai
abranger vários motoclubes de
vários estados. Em breve tere-
mos grandes ações na região,
que divulgaremos em momen-
to oportuno e, também, ações
para fortalecer a solidariedade
e o motociclismo”, destacou.

De acordo com Montanhi-
ni, o lançamento da Campanha
da Câmara foi para pedir à po-
pulação, ao empresariado e aos
paraisenses que ajudem e par-

Motoclista fez lançamento da Campanha Natal Moto Solidário
na Câmara e pediu apoio à população paraisense

Asscam

Motoclubes realizam Campanha
Natal Moto Solidário em Paraíso

ticipem, mais uma vez, do Na-
tal Moto Solidário. “Esse ano
estaremos em um local novo,
no estacionamento da Arena
João Mambrini. Contaremos
com pipoca, pula-pula, algodão
doce, pintura facial, várias brin-
cadeiras. Temos sempre o
apoio dos bombeiros, que le-
vam o Papai Noel no cami-
nhão”, lembrou.

Além disto, de acordo com
o motociclista, haverá a tradi-
cional entrega de brinquedos
para as crianças pelo Papai
Noel. “Nosso objetivo é única
e exclusivamente a solidarieda-
de, atender ao máximo de cri-
anças possível, e, para isso,
contamos com o apoio da po-
pulação. Quem quiser doar pi-
rulitos, balas, estamos à dispo-
sição, logo estaremos divulgan-
do nas redes sociais e com
flyers e cartazes pela cidade.
Estamos pedindo que a popu-
lação nos ajude a ajudar. Leva-
mos muito a sério e convida-
mos a todos que queiram co-
nhecer nosso trabalho de per-
to. Esse é o 9º Natal Moto So-
lidário, com dificuldades de
como se fosse o primeiro, mas
é sempre recompensador de-
pois”, ressaltou.

O vereador Luiz Benedito
de Paula destacou a importân-

cia do trabalho dos motoclubes,
bem como as ações que vêm
sendo promovidas por eles.
“Parabéns por esse trabalho em
prol da coletividade e, princi-
palmente, em prol das crian-
ças. É tão bom chegar aos bair-
ros e poder entregar esses brin-
quedos, doces, e as crianças
ficam eufóricas, nós fazemos
parte desta história. Obrigado
por permitir que o palhaço
Paçoca sempre acompanhe
vocês”, ressaltou.

Alexandre Montanhini agra-
deceu e destacou que o palha-
ço Paçoca, personagem do ve-
reador Luiz Benedito, faz parte
dessa história. Ele salientou
também a emoção, o carinho e
gratidão dos pais dessas crian-
ças, e que muitos deles não têm
condições de presentear o fi-
lho no Natal. “Levamos esse
trabalho muito a sério, tem um
peso gigante para nós. Convi-
damos a todos que queiram
conhecer de perto o nosso tra-
balho, estamos de portas aber-
tas, e aceitamos a ajuda de
quem quiser compartilhar com
a gente”, acrescentou.

Marcelo Morais e Cidinha
Cerize também destacaram o
trabalho realizado pelos clubes,
parabenizando a ação dos mo-
tociclistas.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

São Sebastião do Paraíso-MG e Região
28 de Setembro de 2019
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1542

• TERRENO CONDOMÍNIO
CACHOEIRA:  vendo, lote 4,
quadro 19 com 2.250m², ter-
reno fundo para o riacho. Tra-
tar 99941-0209 e 99975-0209

• SÍTIO VENDE-SE – Com es-
trutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés
de café plantados, capacida-
de para o plantio de mais 100
mil pés. Estrutura montada,
rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no
município de São Sebastião
do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão
para café com 3.500 m2. Área
de pastagem. Tratar com Cae-
tano tel. (35) 9 8862-1444.

• ALUGA-SE CASA: Localiza-
da à rua José Francisco de
Castro, 409, Lagoinha. 3 quar-
tos, ar condicionado, cozinha
planejada, aquecedor central,
garagem para 2 carros. Con-
tato pelo tel. 9 9167-2288.

• ALUGA-SE: casa R$ 700,00.
Com 3 dormitórios (1suite)
com 2 banheiro, garagem co-
berta, no bairro Santa Maria
rua Maria Amélia, 200. Tratar
99167-4154 e 99120-8252

• BAIRRO DIAMANTINA • -
MINHA CASA MINHA VIDA:
Vendo casa nova, local nobre,
com fino acabamento, 3 dor-
mitórios, sala, cozinha, ba-
nheiro, área de serviço cober-
ta, garagem para 3 veículos
Valor R$ 145 mil. Tratar
99808-1888 zap - e 3558-4623

• ALUGO CHÁCARA COM
PISCINA, CHURRASQUERIA
E GRANDE ÁREA DE LAZER:
localizada a 17km (asfalto) de
São Sebastião do Paraíso, fica
a 1 km da Estância Balneária
Termópolis. Aos Finais de se-
mana, exceto feriados. Área
coberta com churrasqueira,
casa mobiliada, cozinha com-
pleta. Para maiores informa-
ções e fotos, entrar em con-
tato no Cel.: (35) 99956-3208
e falar com Darlene

• ALUGA-SE: casa R$ 600,00.
Com 2 dormitórios com 1 ba-
nheiro, garagem, na Vila
Mariana. Tratar 99167-4154 e
99120-8252

• ALUGO UMA CASA: Casa
Rua Hildeu de Souza Braga,
nº 36 , Jardim Morada do
Sol, valor R$ 780,00, gara-
gem para 1 carro coberto,
3 quartos ( sendo uma suí-
te), cozinha, copa, Sala, ba-
nheiro social, quarto de dis-
pensa, lavanderia e Quin-
tal de tamanho bom. Con-
tato: Eliane (35)3539-2212

• ALUGO, 2 SALAS COMER-
CIAIS PARA ESCRITÓRIOS
EM GERAL: já com infraestru-
tura de recepção, cozinha e
banheiros já montado. Cada
sala tem 25,00 m² (5,0 x 5,0
m). Valor R$ 550,00 / mês. As
despensas com internet, tele-
fone, recepção, água e ener-
gia, serão divididas. Ponto
bem localizado na Rua Alferes
Patrício, 695 - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprie-
tário. Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar com
Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sex-
ta, sábado e domingo) –
exceto feriados. - 17 km de
São Sebastião do Paraíso
(Fica próximo a Termópolis); -
2 quartos, sendo um com 6
camas de solteiro e outro com
1 cama de casal. - Geladeira;
- Freezer grande; - 2 fogões; -
Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 pis-
cinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as cri-
anças); - Parquinho para as
crianças (3 balanço, 4 gangor-
ras e barras); - Televisão com
antena parabólica; - Pega
aproximadamente só uns
800,00 m de estrada de terra;
Para mais informações entrar
em contato no Cel: (35) 99912-
3001 e falar com Wagner.

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL – Rua da Bahia nº 19
– Moco-quinha, Possui ga-
ragem para 02 carros, sala,
cozinha, lavabo, dois quar-
tos, um banheiro, um escri-
tório, uma sala ampla para

IMÓVEIS

DIVERSOS

VENDO : Cota contemplada:
ENTRADA : R$12.000,00 CRÉ-
DITO E R$ 23.500,00 EM 50
PARCELAS DE R$ 368,90. Tra-
tar (35) 9 9805-9309 e (35)
3558-8570

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos
e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

ALTO BELA VISTA  R$ 90.000,00 - Cód.: 2640
Área de terreno: 225,00m² Construção: 58,45m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. CASA CONSTRUÍDA
NOS FUNDOS DO TERRENO COM: 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE PISO FRIO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.

AZUL VILLE  R$ 145.000,00 - Cód.: 2349
Área de terreno: 200,00 m² Construção: 69,90m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO,
ENTRADA DE GARAGEM, PORTÃO BASCULANTE.

CENTRO R$ 200.000,00 - Cód.: 2692
Área de terreno: 217,00 m² Área de construção : 102,00 m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COPA, ÁREA DE SERVIÇO,
BANHEIRO SOCIAL, TACO, LAJE, PISO FRIO. EDICULA COM COZINHA E
DESPENSA, PISO FRIO E FORRO PVC.

CENTRO   R$ 320.000,00 - Cód.: 2281
Área de terreno: 310,00m² Construção: 310,00m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM / 02 CARROS. FORRO DE MADEIRA (necessita
de reparos) E TACO. EDÍCULA COM 1 DORMITÓRIO, SALA, COPA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL E LAVANDERIA. LAJE, FORRO DE
MADEIRA E PISO FRIO.

IRMÃOS BELLO     R$ 450.000,00 - Cód.: 1932
Área de terreno: 200,00m² Construção: 142,00m²
03 DORMITÓRIOS S/01 SUÍTE COM ARMÁRIO, BANHEIRO SOCIAL C/
ARMÁRIO, COZINHA PLANEJADA, SALA, COPA, GARAGEM P/01
CARRO E MOTO, LAJE, TACO E PORCELANATO.

JARDIM AMERICA R$ 320.000,00 - Cód.: 2432
Área de terreno: 200,00m² Construção: 176,75m²
Parte da frente: 2 dormitórios, sendo 1 com armários, sala de visita, sala
de tv com painel, luminárias e sancas, banheiro social, lavanderia,
garagem p/ 04 carros. Laje e piso laminado. Parte do fundo: cozinha
com armários e despensa, banheiro social, subindo as escadas tem 1
suíte com armário, lustre e ar. condicionado. Piso frio. Alarme, cerca
elétrica, portão eletrônico.

JARDIM AMERICA R$ 250.000,00 - Cód.: 2840
Área de terreno: 240,00m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
AREA DE SERVICO, EDICULA COM BANHEIRO, DESPENSA E COZINHA.

JARDIM AMERICA VII  R$ 300.000,00 - Cód.: 2685
Área de terreno: 250,00m² Construção: 128,00m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA.COPA-COZINHA COM
GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PORCELANATO, PORTÃO ELETRÔNICO, CERCA
ELÉTRICA, ESPAÇO PARA CONSTRUIR ÁREA DE LAZER.

JARDIM  CANADA  R$ 185.000,00 - Cód.: 2446
Área de terreno: 300,00m² Construção: 280,00m²
RECÉM CONSTRUÍDA 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

JARDIM DANIELA R$ 260.000,00 - Cód.: 2310
Área de terreno: 250,00m²  Construção: 130,00m²
ACEITA TERRENO DE ATÉ R$ 60 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO. TELHAS DE
CIMENTO, PORTÃO ELETRÔNICO, CERCA ELÉTRICA.

JARDIM MEDITERRENEE R$ 290.000,00 - Cód.: 1584
Área de terreno: 286,00m² Construção: 126,00m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORMITÓRIOS,
SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM COBERTA PARA 02 CARROS E
ENTRADA P/ + 1. LAJE E PISO FRIO, ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO.

JARDIM VITORIA R$ 180.000,00 - Cód.: 2554
Área de terreno: 186,00m² Construção: 84,00m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE, PISO FRIO, CERCA
ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNICO.

LAGOINHA R$ 315.000,00 - Cód.: 1870
Área de terreno: 360,00m² Construção: 120,00m²
ACEITA TERRENO OU CASA NO JD. DANIELA COMO PARTE DE
PAGAMENTO. PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORMITÓRIOS, 02 SALAS E
BANHEIRO, PAVIMENTO INFERIOR: COZINHA E LAVANDERIA. ENTRADA
DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. PISO FRIO.

MOCOQUINHA R$ 210.000,00 - Cód.: 1162
Área de terreno: 170,00 m² Construção: 140,00m²
03 DORM, SALA, COPA E COZINHA, BANHEIRO. EDICULA C/ 01 SUÍTE,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

NASCENTE DO PARAISO R$ 145.000,00 - Cód.: 2617
Área de terreno: 185,00m² Construção: 78,00m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.

PARQUE DAS ANDORINHAS R$ 420.000,00 - Cód.: 1298
Área de terreno: 298,00m² Construção: 220,00m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE, TODOS COM ARMÁRIOS, BANHEIRO
SOCIAL, SALA, COZINHA, LAJE E PISO FRIO COZINHA EXTERNA COM
CHURRASQUEIRA, GARAGEM PARA 02 CARROS.

SÃO SEBASTIAO  R$ 100.000,00 - Cód.: 1689
Área de terreno: 180,00m² Construção: 99,00m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
LAZER C/ BANHEIRO INACABADO GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE E
PISO FRIO.

VILA HELENA  R$ 265.000,00 - Cód.: 654
Área de terreno: 250,00m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO. POSSUI UMA
EDÍCULA NO FUNDO, ACEITA IMÓVEL DE MENOR VALOR COMO PARTE
DE PAGAMENTO.

VILA VERDE R$ 130.000,00 - Cód.: 2055
Área de terreno: 200,00m² Construção: 69,00m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
RECÉM-CONSTRUÍDA.

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

• CORSA CLASSIC 2010: vendo, cinza escuro, baixa
quilometragem, retirado zero em Paraíso, valor abai-
xo da tabela FIPE. Tratar 35 99890-1110

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades.
Contato: Valdir ZAP: 98409-
5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antônio.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro ba-
nheiro, com pequeno quin-
tal. Interessados ligar 35 9
9913 0906.

• GALPÃO VENDO OU ALU-
GO: galpão no centro, com
700m², entrada por duas ruas.
Tratar pelo fone 99883-1460

• TERRENO COM 274m²
COM DUAS CASAS INDIVI-
DUAIS: na Rua Dante Gi-
ubilei, 160 – Conj. Mons.
Mancini. Tratar com João
Carlos 99981-2846

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dor-
mitórios com ventiladores no
teto, cortinas blackout, gara-
gem p/ 3 carros, sendo 2 va-
gas cobertas. Cozinha ameri-
cana planejada, c/ luminária,
sala c/ luminária e cortina
blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com fo-
gão a lenha, forno e churras-
queira de tijolo a vista com ven-
tilador no teto. 115m² de cons-
trução, 168m² terreno. Tratar
(35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima loca-
lização e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. In-
teressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com
copa/cozinha, quarto, banhei-
ro, sala, área de lazer com
churrasqueira e banheiro ex-
terno, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO: porcela-
nato, massa corrida, parte elé-
trica de led, 3 quartos, sendo
uma suíte, cozinha America-
na, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui
fino acabamento. Contato:
Valdir ZAP: 98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JAR-
DIM DAS PAINEIRAS 676m²:
SITUADO À Rua Professor
Benedito Ferreira Calafiori de
esquina com a Rua Pichitelli
Picciril lo. Tratar fone (16)
98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida
Tião Carreiro (principal), lote
10. Tratar 35 98843-7172 R$
37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso, área
de 6 hectares, casa com 3
quartos, sala, cozinha, 2 ba-
nheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena re-
presa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros em
estrada de terra. Tratar com o
proprietário pelos tel. (35) 3531-
2999 ou (35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOI-NHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de
serviço, garagem. Tratar pelo
tel. (35) 3558 – 1517 com o
proprietário.

• BAIRRO DIAMANTINA •
- MINHA CASA MINHA VIDA -

Vendo casa nova, local nobre, com fino acabamento, 3
dormitórios, sala, cozinha, banheiro, área de serviço
coberta, garagem para 3 veículos Valor R$ 145 mil. Tratar
99808-1888 zap - e 3558-4623



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
2 de Outubro de 2019

página 12 Jornal do Sudoeste

RECEITAS DO GUARI

Scalama
Romana

INGREDIENTES
1 kl de lula, cortada em rodelas
4 ovos
½ kl de farinha de trigo
½ kl farinha de rosca

MODO DE PREPARAR
Cortar a scalamana em rodelas, passe na farinha
de trigo, no ovo batido e farinha de rosca. Frite
em panela com bastante óleo, bem quente, até
dourar. Servir com arroz branco. Prato pronto,
bom apetite.

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

PLEXO SOLAR
"irradie o seu poder

para o mundo"

Caracterizado pela força de vontade, poder pessoal e
habilidades mentais. A energia do terceiro Chakra ou
Manipura em sânscrito é movimentada quando estamos em
sintonia com o universo. O Plexo solar realiza o trabalho de
captação das energias ambientais, alimentares e tulúricas,
que são filtradas e remetidas a nos para se sejam purificadas
e em seguida, através dos chakras e plexos, transformadas
em Energia Física ou Nervosa. Esse mecanismo de
captação e distribuição de energia são os fatores da
existência e da trajetória de um Ser em evolução no Planeta.

Por possuir sua própria constituição, desempenha em
seu mecanismo energético, como um filtro que só permite a
passagem de energias positivas. Sendo associado ao poder
de escolha e de autoconfiança Os principais significados do
Plexo Solar são: Força de vontade

Habilidades mentais; Formação de opiniões; Tomada de
decisões e a Autoconfiança. Quando se abre o Plexo Solar
e ele esta equilibrado, essas funções naturalmente encontram
um jeito de se encaixar em seu campo emocional. No entanto
caso esteja Hiperativo ou Bloqueado, os sintomas podem
variar entre os campos energéticos, emocionais e físicos;
podendo destacar; uma vontade excessiva de ter tudo sobre
controle; autoridade sobre ambiente e pessoas; torna-se
obcecado com detalhes minuciosos, vendo a vida através
de um filtro.

Uma ótima alternativa para quem esteja com o plexo
solar desequilibrado, seria a utilização de pedras na cor
amarela, como o AMBAR, que se trata de uma pedra com
cor laranja-amarelada estando associada à confiança e à
clareza mental; outra pedra é a TURMALINA
AMARELA, esta realiza  a "desintoxicação" do plexo solar;
já o CITRINO, que é considerada a pedra do sucesso, este
poderá ser associado a auto estima e fortalecimento pessoal.

Sendo o amarelo dourado, a cor deste centro energético,
pois irradia como o sol; não tenha receio desta cor e lembre-
se que sempre que estiver usando o amarelo, você  estará
equilibrando o seu plexo solar.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

No próximo sábado (5/9) a
Libertas -Faculdades Integra-
das irá promover na Praça
Comendador José Honório
(Praça da Matriz) o Dia da Res-
ponsabilidade Social. O evento
é uma iniciativa conjunta com
a Associação Brasileira de
Mantenedoras do Ensino Supe-
rior (ABMES) para o incentivo
da responsabilidade social na
sociedade por parte das insti-
tuições de ensino superior.

O evento terá início às 9h e
se encerrará ao meio-dia. Além
da arrecadação de leite para a
Fundação Sanatório Gedor
Silveira, haverá apresentação
musical e atividades gratuitas
de consultoria desenvolvidas
no âmbito de cada curso pelos
alunos e professores.

O curso de Administração

Libertas promove Dia
da Responsabilidade Social

na Praça da Matriz neste sábado
fará orientação de elaboração de
currículo e entrevista de em-
prego, além de pesquisa sobre
empresas em São Sebastião do
Paraíso que têm vagas de em-
prego destinadas a pessoas
com deficiência. Já o curso de
Ciências Contábeis fará asses-
soria sobre o MEI (Micro Em-
preendedor Individual) e pre-
enchimento de documentos
para isenção de IPI e ICMS na
aquisição de veículos para pes-
soas portadoras de doenças fí-
sicas.

O curso de Direito prestará
orientação jurídica para escla-
recer dúvidas sobre os direitos
das pessoas com deficiência,
voltados para o acesso ao BPC-
LOAS e ações de Interdição e
Curatela.

Alunos e professores de

Enfermagem farão aferição da
pressão arterial; verificação da
glicemia capilar; distribuição de
cartilhas educativas; e, orien-
tações específicas à prevenção
e detecção precoce do câncer
de mama (Outubro Rosa).

A Engenharia Civil ficará a
cargo da orientação sobre a
importância social da engenha-
ria civil; a apresentação em for-
ma de banner sobre o uso de
reservatórios de águas pluviais
residenciais, e sobre a mobili-
dade urbana.

O curso de Sistemas de In-
formação estará fazendo a co-
leta de lixo eletrônico; configu-
rações de smartphones (arma-
zena-mento de fotos e vídeos);
configurações do whatsapp
(para não baixar mídia automa-
ticamente); configurações e ins-

talações de aplicativos; dicas de
segurança na internet, navega-
ção, conduta e privacidade.
Para que os pais possam usu-
fruir de todas as ações, que se-
rão oferecidas de forma gratui-
ta, os filhos poderão contar com
o curso de Pedagogia, que ofe-
recerá recreação para as crian-
ças, além de leitura, pintura e
trabalhos artesanais.

As orientações à comunida-
de de assuntos de interesse pú-
blico, prestados pelos alunos
dos cursos de graduação da Li-
bertas, com supervisão dos
professores/coordenadores, é
uma iniciativa da instituição para
aproximar a ciência da socieda-
de. A instituição faz o convite
para que toda a população parai-
sense "venha para a Praça" nes-
te próximo dia 5 de outubro.

O Grupo Controle – Exce-
lência em serviços realizou um
Workshop, acerca das novas
regras para o licenciamento
ambiental em São Sebastião do
Paraíso, bem como da destina-
ção de resíduos no Estados de
Minas, no dia 24/09, no salão
da ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços) de São Se-
bastião do Paraíso

o primeiro tema abordado
foram as novas regras para o
licenciamento ambiental no
município. O assunto foi de-
senvolvido por Marcelo de Pá-
dua, especialista em direito
ambiental e sanitário e mestre
em tecnologia ambiental, bem
como pela engenheira ambien-
tal Viviane Duarte.

Para Marcelo de Pádua o
licenciamento ambiental muni-
cipal traz várias mudanças em
relação ao licenciamento esta-
dual, visto que perante a nor-
ma municipal (a Deliberação
Normativa CODEMA 07/2019)
várias atividades que não ti-
nham previsão de licencia-
mento, na esfera estadual, ago-
ra passam a ser licenciáveis
pelo órgão municipal. Como
exemplo especificou as ofici-
nas mecânicas, bem como as
clínicas médicas, inclusive ve-
terinárias, desde que sejam ge-
radoras de resíduos.

Viviane Duarte explicou que
o município fará o licencia-
mento ambiental de atividades
de impacto local, observando
que as atividades que tenham
impacto potencial poluidor que
ultrapassem as limitações do
município permanecem sendo
licenciados pelo órgão estadu-
al ou mesmo pelo órgão fede-
ral, de acordo com a previsão
legal. Abordou também, que o
município somente fará o li-
cenciamento de atividades en-
quadradas como classe 1, 2,
3 e 4 perante a norma, obser-
vando que os empreendimen-
tos e propriedades rurais com
classe 5 e 6 permanecem sob
a égide do licenciamento esta-
dual.

Segundo o palestrante Mar-
celo “o empreendimento ou
propriedade rural que tiver sua
atividade identificada dentro da
Deliberação Normativa CODE
MA 07/2019 e não promover a
sua regularização ambiental por
meio do seu licenciamento po-
derá ter problemas com autua-
ções em eventual fiscalização,

Grupo Controle realiza workshop
sobre licenciamento ambiental

e destinação de resíduos

porém além da multa terão as
empresas problemas com a ob-
tenção do seu alvará de funcio-
namento, auto de vitória do cor-
po de bombeiros (AVCB) e até
mesmo com a venda do seu
produto, visto que  na atualida-
de é muito comum empresas
somente comprarem ou con-
tratarem empreendimento devi-
damente regularizados ambien-
talmente.

A engenheira ambiental sa-
lientou que “o licenciamento
ambiental municipal traz gran-
des benefícios para os empre-
sários e produtores rurais, vis-
to que o órgão municipal esta-
rá próximo e participando da
vida ambiental do empreendi-
mento, facilitando a comunica-
ção, o que às vezes é difícil
devido à distância do órgão re-
gional/estadual, que hoje fica
situado em Varginha”.

O segundo assunto a ser
abordado foi sobre as novas
regras para a destinação de re-
síduos no Estado de Minas
Gerais. Quem conduziu a pa-
lestra foi e engenheiro civil e
gestor ambiental  Hebert Pe-
droso que informou sobre a
nova dinâmica para destinação
de resíduos no Estado de Mi-
nas Gerais.

Segundo Hebert Pedroso, a
movimentação de resíduos em
Minas Gerais passa a ser sus-
cetível do MTR (manifesto de
transporte de resíduos) a ser
emitido pelo gerador; do CDF
(certificado de destinação final
de resíduos), a ser emitido pelo
recebedor final do resíduo di-
retamente ao gerador; bem
como da DMR (declaração de
movimentação de resíduos),
documento a ser gerado pelo

gerador e também pelo rece-
bedor final do resíduos, em
suas mais variadas formas de
tratamento de resíduo.

O engenheiro destacou
“que até então cada empresa
receptora de resíduo possuía o
seu próprio padrão de certifi-
cado de recepção de resíduos
para comprovar a regularidade
ambiental na destinação de re-
síduo, mas que agora tudo de-
verá ser trabalhado dentro do
próprio site do órgão ambi-
ental, uniformizando o docu-
mento em todo o Estado de
Minas Gerais”.

Estiveram presentes ao
evento, secretárias municipais,
representantes de órgãos ambi-
entais, e ligados ao meio ambi-
ente, contadores, advogados,
produtores rurais, empresários
e profissionais de diversas áre-
as.

Para os idealizadores do
workshop, Marcelo e Hebert,
a ideia de compartilhar este

conteúdo por meio do evento
surgiu após a procura de gran-
de número de pessoas com
dúvidas acerca das mudanças.
E como houve muitas altera-
ções significativas na legislação
estas precisavam ser repassa-
das aos empresários e lideran-
ças das diversas áreas produti-
vas existentes em São Sebasti-
ão do Paraíso. 

Para encerrar, os diretores
do Grupo Controle agradece-
ram aos presentes pela partici-
pação, bem como ao presiden-
te da ACISSP, Ailton Rocha de
Sillos, por ter possibilitado a
realização do evento naquela
instituição, bem como se colo-
caram à disposição dos envol-
vidos neste setor para o escla-
recimento de dúvidas e apoio
em geral, uma vez que possu-
em, no Grupo Controle, possi-
bilidade de apoiar o empresá-
rio e o produtor rural em toda
a cadeia do cumprimento das
normas ambientais vigentes.

FOTOS: Reprodução
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Convidamos a todos os condôminos à participarem da
assembleia geral, que se realizará  no próximo dia 13 de
outubro de  2019, à partir das 08:00h, nas dependências do
condomínio.
ASSUNTOS EM PAUTA: Segurança, consulta de opinião
publica sobre; Associação de moradores - retificação da
convenção condominial – impugnação a cobrança de IPTU,
prestação de contas e, por determinação do Ministério Pú-
blico, notificação e informações acerca da regularização de
sistema individual de esgotamento sanitário.
Contamos com a presença de todos.

A DIRETORIA

São Sebastião do Paraíso-MG e Região
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